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Abfall-ABC  

Der Abfall-Ratgeber von A bis Z.  

Hier erfahren Sie, wohin der Abfall gehört, den Sie weg-werfen wollen. 

Die verschiedenen Abfälle sind im Ratgeber von A bis Z sortiert.  

Gehen Sie auf den Buchstaben, mit dem Ihr gesuchtes Wort beginnt. 

 

A .......................................................................................... 3 

B .......................................................................................... 6 

C .......................................................................................... 8 

D .......................................................................................... 9 

E ........................................................................................ 10 

F ........................................................................................ 11 

G ....................................................................................... 13 

H ........................................................................................ 15 

J ........................................................................................ 16 

K ........................................................................................ 17 

L ........................................................................................ 20 

M ....................................................................................... 22 

P ........................................................................................ 25 

R ........................................................................................ 27 

S ........................................................................................ 28 

T ........................................................................................ 36 

U ........................................................................................ 42 

V ........................................................................................ 42 

W ....................................................................................... 43 

Z ........................................................................................ 46 

 

  



Seite | 3 

A 

 
Abbeizer 

Abbeizer können die Gesundheit schädigen. Sie gehören zu den Schadstoffen und dürfen 

nicht in den Rest-Müll. Füllen Sie den Abbeizer nicht in ein anderes Gefäß um. 

Wir haben zwei Annahme-Stellen für Schadstoffe. 

 

Schadstoff-Annahme-Stelle 

 

 

 

Abdeckfolie (verschmutzt) 

Dreckige Folien sind Müll. Zum Beispiel Maler-Folie, Silage-Folie oder Teich-Folie. Gegen 

Gebühr können Sie die Folien in kleinen Mengen auf den Wertstoff-höfen abgeben. 

 

Restmüll-Tonne 

 

 

Wertstoff-Höfe 

 

 

 

Abfluss-Reiniger 

Abfluss-Reiniger können die Gesundheit schädigen. Sie gehören zu den Schadstoffen 

und dürfen nicht in den Rest-Müll. Geben Sie den Abfluss-Reiniger in der Flasche ab. 

Füllen Sie den Reiniger nicht in eine andere Flasche um. 

Wir haben zwei Annahme-Stellen für Schadstoffe. 

 

Schadstoff-Annahme-Stelle 

 

 

 

 

  

http://www.awb-bb.de/schadstoffannahme
http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
http://www.awb-bb.de/schadstoffannahme
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Akten 

Nicht mehr benötigte wichtige oder gesammelte Papiere können Sie im Ordner oder in 

Klarsicht-Hüllen bei den unten genannten drei Wertstoff-Höfen abgeben. 

Hier fällt eine Gebühr in Höhe von 50 Cent pro Kilogramm an. 

Wir vernichten Ihre privaten Akten sicher. Die Vernichtung erfolgt aber nicht auf dem 

Wertstoff-Hof. 

 3 Wertstoff-Höfe 

- Böblingen-Hulb 

- Herrenberg-Kayh 

- Leonberg 

 

  

Akku 

Akkus sind Batterien, die Sie mit einer Lade-Station immer wieder aufladen können. 

Wenn Sie den Akku nicht mehr aufladen können, ist er kaputt. 

In Akkus sind viele verschiedene Stoffe. Manche Stoffe sind schlecht für die Gesundheit. 

Deshalb müssen Sie kaputte Akkus richtig abgeben. 

 

Kleine Akkus können Sie dort abgeben, wo Sie auch alte Batterien abgeben können. 

Zum Beispiel auf allen Wertstoff-Höfen oder in einem Laden. 

Große Akkus und Akkus, die Sie nicht aus dem Gerät nehmen können, können Sie zu 

den Wertstoff-Höfen mit Elektro-Annahme bringen. 

Defekte Akkus dürfen Sie nur bei Schadstoff-Annahme-Stellen abgeben. 

 

Supermarkt Baumarkt (Akku klein) 

 

 

Wertstoff-Höfe (Akku klein) 

 

 

Wertstoff-Höfe mit Elektro-Annahme (Akku groß) 

 

 
Schadstoff-Annahme-Stelle (Akku kaputt) 

  

http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
http://www.awb-bb.de/elektroschrott-einfach
http://www.awb-bb.de/schadstoffannahme
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Aktenordner 

Ein Aktenordner besteht nicht nur aus Pappe. Daher darf er nicht zum Papier. 

Er gehört in die Restmüll-Tonne. 

 

Restmüll-Tonne 

 

 

 

Altkleider 

Haben Sie T-Shirts, Pullover, Röcke, Kleider, Hosen, Jacken und Schuhe, die Sie nicht 

mehr tragen, aber noch gut aussehen und nicht kaputt sind?  

Möchten Sie, dass andere Menschen diese anziehen können? 

Dann geben Sie Ihre alten T-Shirts, Pullover, Röcke, Kleider, Hosen und Schuhe bitte in 

eine Tüte.  

Geben Sie nur Schuh-Paare ab. Keine einzelnen Schuhe.  

Machen Sie einen Knoten in die Tüte.  

Danach können Sie die Tüte in einen Altkleider-Container werfen. Die Container stehen in 

Ihrem Ort neben den Glas-Containern oder auf jedem Wertstoff-Hof. 

 

Altkleider-Container 

 

 

 

Aluminium 

Zum Beispiel Alu-Folie, Tierfutter-Schalen, Spray-Dosen, Fisch-Dosen, nur saubere Grill- 

und Menü-Schalen. Aluminium können Sie auf dem Wertstoff-Hof abgeben oder in die 

Wertstoff-Tonne werfen. 

 

Wertstoff-Tonne 

 

 

Wertstoff-Höfe 

 

  

https://www.awb-bb.de/start/entsorgen/containerstandorte.html
http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
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Arznei-Mittel 

Arznei-Mittel ist ein anderes Wort für Medikamente.   

Arznei-Mittel sind zum Beispiel Tabletten, Salben und Kapseln.  

Bitte werfen Sie Tabletten, Salben und Kapseln nicht in die Toilette. 

 

Arznei-Mittel gehören in die Restmüll-Tonne. Bitte geben Sie die nicht mehr benötigten 

Arznei-Mittel in eine kleine Tüte und werfen Sie diese in die Restmüll-Tonne. 

 

Restmüll-Tonne 

 

 

B 

 

 

Auto-Batterien sind ein besonderer Fall. Bitte rufen Sie uns an unter der Telefon-Nummer 

0 70 31 663 15 50. 

  

Batterien 

Batterien können Sie zum Beispiel im Supermarkt abgeben, oder in einem Elektro-

Geschäft. Einfach dort, wo Sie auch neue Batterien kaufen können. 

Sie können Batterien auch zu einem Wertstoff-Hof bringen. 

Kleine Batterien werden zum Beispiel in einer Fern-Bedienung oder einem Foto-Apparat 

verwendet. Auch in einer Uhr oder Taschen-Lampe. 

Tipp  

Benutzen Sie Batterien, die Sie wieder aufladen können. Diese sind teurer, aber sie 

halten viel länger. Auflade-Geräte können Sie günstig kaufen. 

 

Wertstoff-Höfe 

 

 
Supermarkt, Baumarkt 

 

http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
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Becher  

Es gibt zum Beispiel Becher für Getränke und Becher für Milch-Produkte und Aufstriche. 

Bitte achten Sie darauf, dass die Becher leer sind.  

Becher aus Plastik können Sie in die Wertstoff-Tonne werfen. Oder zum Wertstoff-Hof. 

Becher aus Pappe haben innen auch etwas Plastik. Deswegen gehören Becher aus 

Pappe auch in die Wertstoff-Tonne. Oder zum Wertstoff-Hof. 

Tipp 

Ersetzen Sie Becher zum Wegwerfen durch andere Becher, die Sie viele Male befüllen 

können. Oder kaufen Sie Joghurt und andere Dinge im Glas-Behälter. 

 

Wertstoff-Tonne 

 

 

Wertstoff-Höfe 

 

 

Biobeutel/ Biologisch abbaubare Tüten (aus Plastik) 

Auf manchen Plastik-Tüten steht biologisch abbaubar. Bitte beachten Sie: 

Diese Tüten dürfen Sie im Landkreis Böblingen nicht in die Bio-Tonne werfen. Diese 

Tüten dürfen Sie nur als Müll-Tüte für Restmüll verwenden. 

 

Restmüll-Tonne 

 

 

Biomüll 

Zum Biomüll gehören Obst- und Gemüse-Schalen. Und verdorbenes Essen, zum Beispiel 

altes Brot oder verschimmelter Käse. Dazu gehören auch gekochte feste Speisen oder 

Kaffeefilter. Aber auch Topfpflanzen ohne Topf oder Gras-Schnitt. Kleiner Hecken-Schnitt 

und Laub können auch in die Bio-Tonne. Kehricht oder Asche oder Zigaretten gehören 

nicht in die Bio-Tonne. Soßen oder Öl dürfen auch nicht rein. 

 

Bio-Tonne 

 

 

eigener Kompost 

 

http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
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C 
 

CD 

CDs sind aus Plastik. Sie sind sehr gut wieder verwertbar und dürfen auf den Wertstoff-

Hof. Oder Sie geben CDs und CD-ROMs in die Wertstoff-Tonne. Die Besitzer einer 

Wertstoff-Tonne bekommen auf jedem Wertstoff-Hof kostenlose Rote Säcke für kleine 

Elektro-Geräte. Geben Sie Ihre CDs und DVDs bitte in den Roten Sack. Ziehen Sie den 

Sack mit dem Zugband zu. 

Tipp:  

Bitte löschen Sie vorher Ihre Bilder und andere persönliche Informationen. 

 

Wertstoff-Tonne 

 

 

Wertstoff-Höfe 

 

 

 

Chips-Tüten 

Chips-Tüten sind meistens aus Plastik und nur ganz wenig Aluminium. 

Sie können Chips-Tüten in die Wertstoff-Tonne werfen. 

Oder zum Wertstoff-Hof bringen. 

 

Wertstoff-Tonne 

 

 

Wertstoff-Höfe 

 

  

http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
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D 

 

Deckel von Bechern (Aluminium) 

Deckel von Joghurt-Bechern oder Aufstrichen sind meist aus Aluminium. 

Bitte werfen Sie diese auf dem Wertstoff-Hof in die Aluminium-Container. 

 

Wertstoff-Tonne 

 

 

Wertstoff-Höfe 

 

 

 

Desinfektions-Mittel 

Diese Mittel sind zum Abtöten von Bakterien und Viren. Desinfektions-Mittel gehören zu 

den Schadstoffen und dürfen nicht in den Rest-Müll. Füllen Sie diese Mittel nicht in ein 

anderes Gefäß um. Wir haben zwei Annahme-Stellen für Schadstoffe. 

 

Bitte schütten Sie Desinfektions-Mittel nicht in die Toilette. Und nicht in den Abfluss. 

Desinfektions-Mittel schaden der Gesundheit und der Umwelt. 

 

Schadstoff-Annahme-Stelle 

 

 

 

Drucker-Patrone 

Leere Drucker-Patronen, Toner und Kartuschen werden wieder gefüllt. 

Deswegen werfen Sie Drucker-Patronen, Toner und Kartuschen bitte nicht in den 

Restmüll. 

 

Wertstoff-Höfe 

 

 

  

http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
http://www.awb-bb.de/schadstoffannahme
http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
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DVD 

DVDs sind aus Plastik. Sie sind sehr gut wieder verwertbar und dürfen auf den Wertstoff-

Hof. Oder Sie geben DVDs in die Wertstoff-Tonne. Die Besitzer einer Wertstoff-Tonne 

bekommen auf jedem Wertstoff-Hof kostenlose Rote Säcke für kleine Elektro-Geräte. 

Geben Sie Ihre CDs und DVDs bitte in den Roten Sack. Ziehen Sie den Sack mit dem 

Zugband zu. 

 

Wertstoff-Tonne 

 

 

Wertstoff-Höfe 

 

 

E 
 

Eierschachtel (Karton) 

Bitte machen Sie den Eier-Karton klein. 

Dann können Sie den Eier-Karton in die Bio-Tonne werfen. 

Bitte werfen Sie Eier-Kartons nicht ins Altpapier. 

 

Bio-Tonne 

 

 

Einkaufs-Tüten 

Einkaufs-Tüten aus Plastik können Sie in die Wertstoff-Tonne werfen. 

Einkaufstüten aus Papier können Sie in die Papier-Tonne werfen. 

Tipp    

Nehmen Sie Taschen aus Stoff zum Einkaufen. Benutzen Sie Plastik-Tüten und 

Papier-Tüten mehrmals. 

 

Wertstoff-Tonne 

 

 

Papier-Tonne 

 

http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
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Essen (verdorben) 

Essen ist ein anderes Wort für Lebens-Mittel. Zum Beispiel Käse, Wurst, Brot und 

Joghurt. Auch Obst und Gemüse und gekochte Speisen sind Lebens-Mittel. Essen kann 

schlecht werden. Dann ist es ungesund. Verdorbenes Essen gehört in die Bio-Tonne. 

 

Bio-Tonne 

 

 

Essen (verdorben und noch eingepackt) 

Wenn das Essen noch in der Verpackung ist, werfen Sie es in die Restmüll-Tonne. 

 

Restmüll-Tonne 

 

Oder Sie packen das Essen aus und geben es in die Biotonne. 

 

Bio-Tonne 

 

Die Verpackung entsorgen Sie am besten in der Restmüll-Tonne, weil sie Krankheiten 

auslösen kann. 

 

 

F 

 

 

  

Fernseher 

Kaputte Fernseher gehören zu den Elektro-Geräten. 

Wollen Sie Ihren Fernseher abholen lassen? Das kostet eine Gebühr. 

Bitte rufen Sie an unter der Telefon-Nummer 0 70 31 663 15 50. 

 
Wertstoff-Höfe mit Elektro-Annahme 

 

 
Abholung 

 

http://www.awb-bb.de/elektroschrott-einfach
https://www.awb-bb.de/start/entsorgen/eschrottabholung.html
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Fett 

Feste Speise-Fette sind zum Beispiel Butter oder Margarine. Diese gehören in einem 

Beutel oder in der Verpackung in die Restmüll-Tonne. Sie dürfen nicht in die Toilette. 

 

Restmüll-Tonne 

 

 

 

Feucht-Tücher 

Feucht-Tücher sind zum Erfrischen oder zum Abtöten von Bakterien und Viren. 

Wir benutzen sie für die Hände oder auf der Toilette. Oder für die Brille. 

Diese Tücher gehören in die Restmüll-Tonne. 

Sie dürfen nicht in die Bio-Tonne. 

Das Gleiche gilt für Taschen-Tücher aus Papier und für Küchen-Krepp. 

 

Restmüll-Tonne 

 

 

 

Feuerzeug 

 

Restmüll-Tonne 

 

 

 

Föhn 

Ein Föhn ist ein kleines Elektro-Gerät. Sie können ihn auf jedem Wertstoff-Hof abgeben.  

 

Wertstoff-Höfe 

 

Die Besitzer einer Wertstoff-Tonne bekommen auf jedem Wertstoff-Hof kostenlose Rote 

Säcke für kleine Elektro-Geräte. Geben Sie Ihren Föhn bitte in den Roten Sack. 

Ziehen Sie den Sack mit dem Zugband zu. 

 

Wertstoff-Tonne 

 

  

http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
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Folie (verschmutzt) 

Dreckige Folien sind Müll. Zum Beispiel Maler-Folie, Silage-Folie oder Teich-Folie. Gegen 

Gebühr können Sie die Folien in kleinen Mengen auf den Wertstoff-höfen abgeben. 

 

Restmüll-Tonne 

 

 

Wertstoff-Höfe 

 

 

G 

 

Geschenk-Papier 

Geschenk-Papier kann aus Papier sein. 

Dann werfen Sie das Geschenk-Papier in die Papier-Tonne. 

 

Papier-Tonne 

 

Geschenk-Papier kann aber zum Beispiel auch aus Plastik oder mit Plastik beschichtet 

sein. Dann ist es Restmüll und gehört in die Restmüll-Tonne. 

 

Restmüll-Tonne 

 

 

Garten-Möbel (Holz) 

Garten-Möbel aus Holz oder geflochtenen Pflanzen sind Sperrmüll. Sie können Garten-

Möbel aus Holz oder geflochtenen Pflanzen zum Wertstoff-Hof bringen.  

 

Wertstoff-Höfe 

 

Oder Sie lassen den Sperrmüll gegen Gebühr abholen. Für einen Termin zum Abholen 

melden Sie sich unter der Telefon-Nummer 0 70 31 663 15 50. 

Sie können den Termin auch online buchen. 

 
Abholung 

 

http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
https://www.lrabb.de/site/LRA-BB-2018/get/params_E-1619457561/17038656/201027_Wertstoffhof-Übersicht.pdf
http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
https://www.awb-bb.de/start/entsorgen/sperrmuellabholung.html
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Glas 

Sie dürfen nur Behälter aus Glas in die Glas-Container geben. Diese stehen an mehreren 

Standorten in Ihrem Ort. Oder auf jedem Wertstoff-Hof. Glas-Behälter gibt es zum 

Beispiel für Marmelade, eingelegte Gurken oder Obst. Glas-Flaschen für Getränke oder 

Essig und Öl dürfen auch in die Glas-Container. Die Glas-Container sind farblich getrennt. 

Bitte werfen Sie die Glas-Behälter in den richtigen Container. Es gibt Weiß-Glas. Da 

gehört das durchsichtige Glas dazu. Und es gibt Braun-Glas und Grün-Glas.  

  Alle anderen Gläser dürfen nicht in die Container.  

Kein flaches Glas. Keine Fenster. Keine Spiegel. Keine Lampen. Keine Weingläser oder 

Biergläser. Auch Porzellan oder Keramik dürfen nicht in die Glas-Container. 

Diese Gegenstände dürfen auf dem Wertstoff-Hof zum Bauschutt. Das kostet eine kleine 

Gebühr. 

 

Glas-Container im Ort 

 

 

Wertstoff-Höfe 

 

 

 

Glühbirne 

Herkömmliche Glühlampen/ -birnen (auch Halogen) dürfen Sie nicht zum Altglas geben. 

Bitte werfen Sie diese in die Restmüll-Tonne. 

 

Restmüll-Tonne 

 

 

  

https://www.awb-bb.de/containerstandorte
http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
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H 

 

Haar-Trockner 

Ein anderes Wort für Haar-Trockner ist Föhn. Ein Föhn ist ein kleines Elektro-Gerät. 

Sie können ihn auf jedem Wertstoff-Hof abgeben.  

 

Wertstoff-Höfe 

 

Die Besitzer einer Wertstoff-Tonne bekommen auf jedem Wertstoff-Hof kostenlose Rote 

Säcke für kleine Elektro-Geräte. Geben Sie Ihren Föhn bitte in den Roten Sack. Ziehen 

Sie den Sack mit dem Zugband zu. 

 

Wertstoff-Tonne 

 

 

 

Handy 

Handys können Sie auf jedem Wertstoff-Hof abgeben. 

 

Wertstoff-Höfe 

 

Die Besitzer einer Wertstoff-Tonne bekommen auf jedem Wertstoff-Hof kostenlose Rote 

Säcke für kleine Elektro-Geräte. 

Geben Sie Ihr Handy bitte in den Roten Sack. Ziehen Sie den Sack mit dem Zugband zu. 

 

Wertstoff-Tonne 

 

 

 

 

Haushalts-Gerät, groß 

Beispiele: Wascaschine, Trockner, Herd und Spül-Maschine. 

In diesen Geräten ist sehr viel Metall. Sie dürfen auf dem Wertstoff-Hof zum Schrott. 

 

Wertstoff-Höfe 

 

http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
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J 

 

 

 

Sie können große Schrott-Teile aber auch kostenlos abholen lassen.  

Für einen Termin zum Abholen melden Sie sich unter der Telefon-Nummer 0 70 31 663 

15 50. Sie können den Termin auch online buchen. 
 

Abholung 

 

Joghurt-Becher 

Bitte machen Sie die Joghurt-Becher leer.  

Ist der Becher mit einer Pappe umwickelt, werfen Sie die Pappe in die Papier-Tonne. 

 

Papier-Tonne 

 

Sie können die Joghurt-Becher zum Wertstoff-Hof bringen. Die Joghurt-Becher gehören 

zu den Kunststoff-Verpackungen. Oder Sie werfen sie in die Wertstoff-Tonne. 

 
Wertstoff-Höfe 

 

 

Wertstoff-Tonne 

 

Joghurt-Becher-Deckel  

Bitte den Deckel vom Joghurt-Becher trennen.  

Joghurt-Becher-Deckel sind meistens aus Aluminium. Die Deckel können Sie entweder in 

Ihre Wertstoff-Tonne werfen oder auf den Wertstoff-Hof bringen. 

 
Wertstoff-Höfe 

 

 

Wertstoff-Tonne 

 

hhttps://www.awb-bb.de/start/entsorgen/schrottabholung.html
http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
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K 

 

 

Kabel 

Sie können Ihre alten Kabel zum Wertstoff-Hof bringen.  

 

Wertstoff-Höfe 

 

Die Besitzer einer Wertstoff-Tonne bekommen auf jedem Wertstoff-Hof kostenlose Rote 

Säcke für kleine Elektro-Geräte und Kabel. Geben Sie Ihr Kabel bitte in den Roten Sack. 

Ziehen Sie den Sack mit dem Zugband zu. 

 

Wertstoff-Tonne 

 

 

 

Kaffee-Kapseln 

Sie haben eine Kaffeemaschine mit Kapsel-System? Die Kaffee-Kapseln sind meist aus 

Aluminium oder Plastik und mit Kaffee-Pulver gefüllt. Die benutzten Kaffee-Kapseln 

entsorgen Sie in der Restmüll-Tonne. Sie dürfen nicht in die Bio-Tonne. 

 

Restmüll-Tonne 

 

 

 

Kartonagen 

Andere Worte für Kartonagen sind Karton, Papp-Karton, Papp-Verpackung, Schachtel. 

Viele Verpackungen sind aus Papp-Karton, zum Beispiel die Müsli-Schachtel. 

Sie gehören in die Papier-Tonne oder zu den Kartonagen auf dem Wertstoff-Hof. 

 

Papier-Tonne 

 

 

Wertstoff-Höfe 

 

 

 

http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
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Klarsicht-Hülle 

Eine Klarsicht-Hülle ist keine Verpackung.  

Ist die Klarsicht-Hülle kaputt, werfen Sie diese in Ihre Restmüll-Tonne. 

 

Restmüll-Tonne 

 

 

 

Kleider 

Haben Sie T-Shirts, Pullover, Röcke, Kleider, Hosen, Jacken und Schuhe, die Sie nicht 

mehr tragen, aber noch gut aussehen und nicht kaputt sind?  

Möchten Sie, dass andere Menschen diese anziehen können? 

Dann geben Sie Ihre alten T-Shirts, Pullover, Röcke, Kleider, Hosen und Schuhe bitte in 

eine Tüte.  

Geben Sie nur Schuh-Paare ab. Keine einzelnen Schuhe.  

Machen Sie einen Knoten in die Tüte.  

Danach können Sie die Tüte in einen Altkleider-Container werfen. Die Container stehen in 

Ihrem Ort neben den Glas-Containern oder auf jedem Wertstoff-Hof. 

 

Altkleider-Container 

 

 

 

Kot von Hunden/Katzen 

Wenn Ihr Hund im Freien einen Haufen macht, dann heben Sie diesen Haufen mit einer 

Plastik-Tüte auf. Machen Sie einen Knoten in die Plastik-Tüte. 

Diese Plastik-Tüte können Sie in die Restmüll-Tonne werfen. 

Oder in einen aufgestellten Hundekot-Behälter. 

In die Restmüll-Tonne kann auch Kot von anderen Haus-Tieren. 

Zum Beispiel von Katzen. Auch die Katzen-Streu muss in die Restmüll-Tonne. 

Kot darf nicht in die Bio-Tonne. 

 

Restmüll-Tonne 

 

 

https://www.awb-bb.de/start/entsorgen/containerstandorte.html
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Kunststoff-Geschirr und Kunststoff-Besteck (Zum Wegwerfen) 

Ein anderes Wort für Kunststoff ist Plastik. 

Es gibt Teller und Becher aus dünnem Plastik.     

Es gibt auch Messer, Gabeln und Löffel aus dünnem Plastik. 

Manchmal ist das Geschirr auch aus Papier, das mit Plastik beschichtet ist. Dieses 

Geschirr kann man nur einmal verwenden. 

Nach dem Benutzen werfen Sie den Teller, die Gabel und das Messer in die Restmüll-

Tonne. 

 

 

Kühlschrank 

Kaputte Kühlschränke gehören zu den Elektro-Geräten. 

Wollen Sie Ihren Kühlschrank abholen lassen? Das kostet eine Gebühr. 

Bitte rufen Sie an unter der Telefon-Nummer 0 70 31 663 15 50. 

 
Wertstoff-Höfe mit Elektro-Annahme 

 

 
Abholung 

 

Kunststoff-Flaschen 

Ein anderes Wort für Kunststoff ist Plastik. 

Alte Plastik-Flaschen von Shampoo, Öl und Essig müssen leer sein. 

Die leeren Flaschen können Sie zum Wertstoff-Hof bringen. Oder in die Wertstoff-Tonne 

geben. 

 
Wertstoff-Höfe 

 

 

Wertstoff-Tonne 

 

http://www.awb-bb.de/elektroschrott-einfach
https://www.awb-bb.de/start/entsorgen/eschrottabholung.html
http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
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Tipp  

Nehmen Sie lieber Teller, Becher, Messer und Gabeln, die Sie immer wieder benutzen 

können. 

 

Wenn Sie ein sehr großes Fest planen, dann können Sie hier nach einem Geschirr-Mobil 

suchen. Im Landkreis Böblingen gibt es einige Geschirr-Mobile zum Ausleihen. Mit dem 

Geschirr-Mobil können Sie das benutzte Geschirr spülen. Sie können Teller, Becher, 

Messer und Gabeln gleich mit ausleihen. Diese Dinge werden immer wieder benutzt. 

Deshalb spart das Geschirr-Mobil Berge von Müll ein. 

 

Restmüll-Tonne 

 

 

L 

 

Laptop 

Sie können den Laptop zu bestimmten Wertstoff-Höfen bringen. 

 

Wertstoff-Höfe mit Elektro-Annahme 

 

Die Besitzer einer Wertstoff-Tonne bekommen auf jedem Wertstoff-Hof kostenlose Rote 

Säcke für kleine Elektro-Geräte. Geben Sie Ihr Kabel bitte in den Roten Sack. 

Ziehen Sie den Sack mit dem Zugband zu. 

 

Wertstoff-Tonne 

 

 

 

Lebens-Mittel (verdorben) 

Ein anderes Wort für Lebens-Mittel ist Essen. 

Zum Beispiel Käse, Wurst, Brot und Joghurt ist Essen. 

Essen kann schlecht werden. Verdorbenes Essen gehört in die Bio-Tonne. 

 

Bio-Tonne 

 

https://www.awb-bb.de/site/LRA-BB-AWB/node/20076064?QUERYSTRING=geschirrmobil
http://www.awb-bb.de/elektroschrott-einfach
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Lebens-Mittel (verdorben und noch eingepackt) 

Wenn das Essen noch in der Verpackung ist, werfen Sie es in die Restmüll-Tonne. 

 

Restmüll-Tonne 

 

Oder Sie packen das Essen aus und geben es in die Biotonne. 

 

Bio-Tonne 

 

Die Verpackung entsorgen Sie am besten in der Restmüll-Tonne, weil sie Krankheiten 

auslösen kann. 

 

 

LED-Lampe 

LED-Lampen sind Energie sparende Lampen. Sie können die LED-Lampen in dem 

Geschäft kostenlos abgeben, in dem Sie auch neue kaufen können. Sie können die LED-

Lampen zu den Wertstoff-Höfen bringen, bei denen Sie auch alte Elektro-Geräte abgeben 

können.  

 

Wertstoff-Höfe mit Elektro-Annahme 

 

 

Geschäft 

 

 

Leuchte 

Eine Leuchte ist der gesamte Gegenstand mit Fuß oder Schirm und Kabel, nicht nur die 

Glühlampe oder die LED-Lampe. 

Es gibt zum Beispiel Decken-Leuchten oder Steh-Leuchten. Oder Tisch-Leuchten. 

Diese Leuchten können Sie zu den Wertstoff-Höfen bringen, bei denen Sie auch alte 

Elektro-Geräte abgeben können. 

 

Wertstoff-Höfe mit Elektro-Annahme 

 

  

http://www.awb-bb.de/elektroschrott-einfach
http://www.awb-bb.de/elektroschrott-einfach
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Leuchtstoff-Röhre 

Die Leuchtstoff-Röhre ist eine Lampe in Röhrenform.     

Alte Röhren enthalten Schadstoffe. Deshalb die Röhre nicht beschädigen! 

Leuchtstoff-Röhren können Sie zu den Wertstoff-Höfen bringen, bei denen Sie auch alte 

Elektro-Geräte abgeben können. Sie können Leuchtstoff-Röhren in den Geschäften 

kostenlos abgeben, in denen Sie neue kaufen. 

 

Wertstoff-Höfe mit Elektro-Annahme 

 

 

Geschäft 

 

 

M 
 

Maschine  

Eine mit Strom betriebene Maschine ist ein Elektro-Gerät und kann zum Wertstoff-Hof. 

Beispiel: Bohrer, Säge. Großes elektrisches Werkzeug können Sie nur auf den Wertstoff-

Höfen mit Elektro-Annahme abgeben. 

 

Wertstoff-Höfe mit Elektro-Annahme 

 

Haben Sie ein Gerät oder eine Maschine, die mit einem Benzin-Motor oder Diesel-Motor 

betrieben wird? Diese Maschine müssen Sie bei einem privaten Auto-Verwerter 

entsorgen. 

 

Medikamente 

Medikament ist ein anderes Wort für Arznei-Mittel.     

Arznei-Mittel sind zum Beispiel Tabletten, Salben und Kapseln.  

Bitte werfen Sie Tabletten, Salben und Kapseln nicht in die Toilette. 

Arznei-Mittel gehören in die Restmüll-Tonne. Bitte geben Sie die nicht mehr benötigten 

Arznei-Mittel in eine kleine Tüte und werfen Sie diese in die Restmüll-Tonne. 

 

Restmüll-Tonne 

 

 

http://www.awb-bb.de/elektroschrott-einfach
http://www.awb-bb.de/elektroschrott-einfach
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Metalle 

Zum Schrott gehört alles, was aus Metall ist. Das sind zum Beispiel Töpfe, Pfannen, 

Wäsche-Ständer, Dach-Rinnen, Fahrräder oder Leitern. 

 

Bitte entfernen Sie möglichst alles, was nicht Metall ist. Damit sind Plastik oder Holz oder 

Stoffe gemeint. Beispiel: Bei einem Sonnen-Schirm sollten Sie den Stoff entfernen. 

 

Die Dinge dürfen nicht länger als 2 Meter sein. Sonst passen sie nicht in die Container. 

  

Große Dinge wie Fahrräder, Spül-Maschinen, Wasch-Maschinen und Trockner holen wir 

kostenlos auch vor Ihrer Haustüre ab. Wir nehmen keine Rasen-Mäher oder Auto-Teile 

an.   

 

Andere große Elektro-Geräte wie Fernseher, Kühlschränke etc. kosten bei einer 

Abholung. Haben Sie einen Fernseher, Kühlschrank oder ähnliches, dann rufen Sie bitte 

unter der Telefon-Nummer 0 70 31 663 15 50 an.  

 

Wertstoff-Höfe 

 

Für einen Termin zum Abholen von großem Schrott melden Sie sich unter der Telefon-

Nummer 0 70 31 663 15 50. Sie können den Termin auch online buchen. 

 
Abholung 

 

http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
https://www.awb-bb.de/start/entsorgen/schrottabholung.html
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Möbel 

Möbel sind zum Beispiel eine Matratze, ein Sofa, ein Sessel oder ein Schrank. Wir 

unterscheiden zwischen Holz-Möbeln und Metall-Möbeln. 

Alle alten und kaputten Möbel können Sie zum Wertstoff-Hof bringen. 

 

Wertstoff-Höfe 

 

Tipp 

Sie haben gut erhaltene Möbel und möchten diese Möbel gerne abgeben? 

Dann können Sie bei der Femos Möbelhalle in Böblingen anrufen. 

Vielleicht können Sie Ihre Möbel dort abgeben oder sogar abholen lassen.  

Femos Möbelhalle Böblingen: 0 70 31 – 4 62 20. Oder Sie stellen ein Inserat ein in 

unserem Verschenken- und Second-Hand-Markt: www.verschenkenundmehr.de 

So finden Ihre Möbel neue Besitzer. 

Möbel (aus Holz) 

Haben Sie alte und kaputte Möbel aus Holz? 

Zum Beispiel einen Stuhl, einen Tisch oder einen Schrank? 

Ein Regal oder Küchenschränke aus Holz? 

Dann entfernen Sie möglichst alle Fremd-Stoffe. 

Ihre alten Holz-Möbel können Sie zum Wertstoff-Hof bringen. 

 

Wertstoff-Höfe 

 

Oder Sie lassen Ihre Möbel gegen Gebühr abholen. Für einen Termin zum Abholen 

melden Sie sich unter der Telefon-Nummer 0 70 31 663 15 50. Sie können den Termin 

auch online buchen. 

 

Abholung 

 

http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
https://www.verschenkenundmehr.de/
http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
https://www.awb-bb.de/start/entsorgen/sperrmuellabholung.html
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P 
 

Papier 

Zum Papier gehören zum Beispiel Zeitungen und Zeitschriften. Auch Schul-Hefte, Blöcke 

und Drucker-Papier zählen dazu. Auch Taschen-Bücher und Kalender ohne festen 

Einband und ohne eine Spirale zählen zum Papier. Papier gehört in die Papier-Tonne 

oder in den Papier-Container auf dem Wertstoff-Hof.  

 

Papier-Tonne 

 

 

Wertstoff-Höfe 

 

  

Möbel (aus Metall) 

Haben Sie alte und kaputte Möbel, die vor allem aus Metall sind? 

Zum Beispiel ein Metall-Regal oder ein Garten-Stuhl? 

Ihre alten Metall-Möbel können Sie zum Wertstoff-Hof bringen. 

 

Wertstoff-Höfe 

 

Sie können große Metall-Teile aber auch kostenlos abholen lassen. Für einen Termin 

zum Abholen melden Sie sich unter der Telefon-Nummer 0 70 31 663 15 50. Sie können 

den Termin auch online buchen. 

 

Abholung 

 

http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
https://www.awb-bb.de/start/entsorgen/schrottabholung.html
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Plastik-Geschirr und Plastik-Besteck (zum Wegwerfen) 

Es gibt Teller und Becher aus dünnem Plastik.     

Es gibt auch Messer, Gabeln und Löffel aus dünnem Plastik. 

Manchmal ist das Geschirr auch aus Papier, das mit Plastik beschichtet ist. Dieses 

Geschirr kann man nur einmal verwenden. 

Nach dem Benutzen werfen Sie den Teller, die Gabel und das Messer in die Restmüll-

Tonne. 

 

Tipp  

Nehmen Sie lieber Teller, Becher, Messer und Gabeln, die Sie immer wieder benutzen 

können. 

 

Wenn Sie ein sehr großes Fest planen, dann können Sie hier nach einem Geschirr-Mobil 

suchen. Im Landkreis Böblingen gibt es einige Geschirr-Mobile zum Ausleihen. Mit dem 

Geschirr-Mobil können Sie das benutzte Geschirr spülen. Sie können Teller, Becher, 

Messer und Gabeln gleich mit ausleihen. Diese Dinge werden immer wieder benutzt. 

Deshalb spart das Geschirr-Mobil Berge von Müll ein. 

 

Restmüll-Tonne 

 

  

Plastik-Flaschen 

Ein anderes Wort für Plastik ist Kunststoff. 

Alte Plastik-Flaschen von Shampoo, Öl und Essig müssen leer sein. 

Die leeren Flaschen können Sie zum Wertstoff-Hof bringen. 

Oder in die Wertstoff-Tonne geben. 

 
Wertstoff-Höfe 

 

 

Wertstoff-Tonne 

 

https://www.awb-bb.de/site/LRA-BB-AWB/node/20076064?QUERYSTRING=geschirrmobil
http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
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Putz-Mittel 

Zum Beispiel Teppich-Reiniger oder Bad-Reiniger in der Flasche. Zum Beispiel 

Waschmittel in einem Karton. Putz-Mittel können die Gesundheit schädigen. Sie gehören 

zu den Schadstoffen und dürfen nicht in den Rest-Müll. Geben Sie den Reiniger in der 

Flasche ab. Füllen Sie den Reiniger nicht in eine andere Flasche um. Geben Sie das 

Waschmittel im Karton ab.  

Wir haben zwei Annahme-Stellen für Schadstoffe. 

 

Schadstoff-Annahme-Stelle 

 

 

R 
 

Rohr-Reiniger 

Rohr-Reiniger können die Gesundheit schädigen. 

Sie gehören zu den Schadstoffen und dürfen nicht in den Rest-Müll. 

Geben Sie den Rohr-Reiniger in der Flasche ab. Füllen Sie den Reiniger nicht in eine 

andere Flasche um. Wir haben zwei Annahme-Stellen für Schadstoffe. 

 

Schadstoff-Annahme-Stelle 

 

 

 

Roll-Laden 

Ein Roll-Laden oder eine Jalousie kann aus verschiedenen Materialien sein. 

Bitte rufen Sie an unter der Telefon-Nummer 07031 663 -1550. 

  

http://www.awb-bb.de/schadstoffannahme
http://www.awb-bb.de/schadstoffannahme
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S 
 

Schachtel 

Eine Schachtel gibt es als Verpackung für Zahnpasta-Tuben, Seifen oder für Kekse. 

Eine Schachtel ist aus Karton. Sie darf in die blaue Papier-Tonne. 

Auf dem Wertstoff-Hof gehört die Schachtel zu den Kartonagen. 

 

Papier-Tonne 

 

 

Wertstoff-Höfe 

 

 

 

Schadstoffe 

Schadstoffe sind Stoffe, die der Gesundheit von Menschen und Tieren schaden. 

Sie können auch den Pflanzen oder der Umwelt schaden. Zum Beispiel gehören dazu 

Reiniger, Desinfektions-Mittel, Pflanzen-Dünger oder Lacke.  

Diese giftigen Stoffe dürfen nicht in den Restmüll.  

Bitte schütten Sie Schadstoffe nicht in die Toilette. Und nicht in den Abfluss. Sie 

schaden der Gesundheit und der Umwelt. Wir haben zwei Annahme-Stellen für 

Schadstoffe. 

 

Schadstoff-Annahme-Stelle 

 

Wieviel können Sie abgeben? 

Hier können Sie bis zu 10 Liter oder 10 kg an Schadstoffen kostenlos abgeben. 

Bitte lassen Sie die Schadstoffe in dem Gefäß, in dem Sie sie gekauft haben. Haben Sie 

die Schadstoffe bereits umgefüllt? Dann müssen Sie sie richtig beschriften.  

Altes Auto-Öl können Sie nicht abgeben. Das können Sie in dem Geschäft abgeben, wo 

Sie neues Auto-Öl kaufen.  

  

http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
http://www.awb-bb.de/schadstoffannahme
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Schere 

Eine Schere ist aus Metall und gehört zum Schrott. 

Sie soll aber nicht zum Schrott. Sie soll auch nicht in die Wertstoff-Tonne. 

Eine Schere gehört in die Restmüll-Tonne, weil sich unsere Mitarbeiter daran verletzen 

können. 

 

Restmüll-Tonne 

 

 

 

  

Schrank 

Schränke sind meistens aus Holz oder Plastik. Diese Schränke sind Sperrmüll. Es kann 

ein einzelner Schrank oder eine ganze Schrank-Wand aus dem Wohnzimmer sein. 

Sie können die Schränke kostenlos auf dem Wertstoff-Hof abgegeben. 

 

Wertstoff-Höfe 

 

Sind die Schrank-Teile zu groß oder zu viele? Dann holen wir diese auch vor Ihrer 

Haustüre gegen eine Gebühr ab. Für einen Termin zum Abholen rufen Sie bitte an: 

0 70 31 663 15 50. Sie können den Termin auch online buchen. 

 

Abholung 

 
Ein Schrank kann auch aus Metall sein. Dann rufen Sie bitte an: 0 70 31 663 15 50. 

http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
https://www.awb-bb.de/start/entsorgen/sperrmuellabholung.html
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Schrott 

Zum Schrott gehört alles, was aus Metall ist. Das sind zum Beispiel Töpfe, Pfannen, 

Wäscheständer, Dachrinnen, Fahrräder oder Leitern. 

Bitte entfernen Sie möglichst alles, was nicht Metall ist. Damit sind Plastik oder Holz oder 

Stoffe gemeint. Beispiel: Bei einem Sonnen-Schirm sollten Sie den Stoff entfernen. 

Die Dinge dürfen nicht länger als 2 Meter sein. Sonst passen sie nicht in die Container.  

 

Wertstoff-Höfe 

 

Große Dinge wie Fahrräder, Spül-Maschinen, Wasch-Maschinen und Trockner holen wir 

kostenlos auch vor Ihrer Haustüre ab. Wir nehmen keine Rasen-Mäher oder Auto-Teile 

an. Andere große Elektro-Geräte wie Fernseher, Kühl-Schränke etc. kosten bei einer 

Abholung. Bitte rufen Sie in diesem Fall bei uns an: 0 70 31 663 15 50.  

Für einen Termin zum Abholen von großem Schrott melden Sie sich unter der Telefon-

Nummer 0 70 31 663 15 50. Sie können den Termin auch online buchen. 

 

Abholung 

 

Schüssel 

Eine Schüssel kann aus Plastik oder aus Metall sein. Eine Schüssel aus Plastik gehört zu 

den Hart-Kunststoffen. Eine Schüssel aus Metall gehört zum Schrott. Eine Schüssel aus 

Holz darf zum Altholz. Alle Schüsseln können Sie auf dem Wertstoff-Hof abgeben oder in 

die Wertstoff-Tonne tun.  

 
Wertstoff-Höfe 

 

 

Wertstoff-Tonne 

 
Eine Schüssel kann aber auch aus Glas oder Keramik sein. Diese Schüssel darf auf 

keinen Fall zum Altglas. Sie darf nicht in die Wertstoff-Tonne. Sie soll auch nicht in den 

Restmüll.  

Die Schüssel aus Glas oder Keramik gehört in den Bauschutt. Wir berechnen eine kleine 

Gebühr für den Bauschutt. Bauschutt-Container gibt es auf allen Wertstoff-Höfen. 

http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
https://www.awb-bb.de/start/entsorgen/schrottabholung.html
http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
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Schuhe 

Kaputte und abgetragene Schuhe gehören in die Restmüll-Tonne. 

Dazu zählen auch Inliner, Ski-Stiefel oder Schlitt-Schuhe.  

 

Restmüll-Tonne 

 

Sind die Schuhe noch schön und tragbar, können Sie sie zu den Altkleidern geben. 

Die Container für Altkleider stehen in Ihrem Ort oder auf dem Wertstoff-Hof. 

Bitte packen Sie die Schuhe in eine Tüte. Werfen Sie immer beide Schuhe als Paar ein. 

 

Altkleider-Container 

 

 

 

Schul-Heft 

Ein Schul-Heft ist aus Papier. Es darf in die Papier-Tonne oder auf dem Wertstoff-Hof in 

den Container für Papier. 

 

Papier-Tonne 

 

 

Wertstoff-Höfe 

 

 

 

Serviette 

Eine Serviette gehört in die Restmüll-Tonne. Sie darf nicht in die Bio-Tonne. 

Das Gleiche gilt für Taschen-Tücher aus Papier und für Küchen-Krepp. 

Ebenso gilt es für Hygiene-Tücher zum Erfrischen oder reinigen. 

 

Restmüll-Tonne 

 

 

  

https://www.awb-bb.de/start/entsorgen/containerstandorte.html
http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
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Speise-Öl 

Es gibt viele flüssige Öle, zum Beispiel Oliven-Öl oder Distel-Öl. Speise-Öl darf auf 

keinen Fall ins Abwasser oder in die Toilette. Öl verschmutzt unser Wasser. Öl darf nicht 

in die Bio-Tonne. Kleine Reste dürfen Sie in eine Plastik-Flasche füllen. Die 

verschlossene Plastik-Flasche gehört in die Restmüll-Tonne. 

 

Restmüll-Tonne 

 

 

Sieb  

Ein Sieb kann aus Plastik oder aus Metall sein. Ein Sieb aus Plastik gehört zu den 

Hart-Kunststoffen. Ein Sieb aus Metall oder Edelstahl gehört zum Schrott. 

Alle Siebe können Sie auf dem Wertstoff-Hof abgeben oder in die Wertstoff-Tonne geben.  

 
Wertstoff-Höfe 

 

 

Wertstoff-Tonne 

 
Ein altes Sieb kann aber auch aus Keramik sein. Das Sieb darf auf keinen Fall zum 

Altglas. Das Sieb aus Keramik gehört in den Bauschutt. Wir berechnen eine kleine 

Gebühr für den Bauschutt. Bauschutt-Container gibt es auf allen Wertstoff-Höfen. 

Sonnen-Schirm 

Ein Sonnen-Schirm aus Metall gehört zum Schrott. Ein Sonnenschirm mit viel Holz ist 

Sperrmüll. Sie können alle Sonnen-Schirme auf dem Wertstoff-Hof abgeben. 

Bitte entfernen Sie möglichst den Stoff. 

 

Wertstoff-Höfe 

 

Einen großen Sonnen-Schirm holen wir auch kostenlos vor Ihrer Haustüre ab. 

Für einen Termin zum Abholen rufen Sie bitte an: 0 70 31 663 15 50. 

Ist der Schirm Sperrmüll, dann kostet das Abholen eine Gebühr.  

 

Abholung 

 

http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
https://www.awb-bb.de/start/entsorgen/sperrmuellundschrott.html
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Speise-Reste 

Speise-Reste sind übrig gebliebenes Essen. Feste Speise-Reste sind zum Beispiel altes 

Brot, Nudeln, Kartoffeln, Obst und Gemüse. Feste Speise-Reste dürfen in die Bio-Tonne. 

Auch gekochte Speisen dürfen in die Bio-Tonne. Am besten wickelt man vorher alles gut 

in Papier oder in Papier-Tüten ein. Zeitungen eignen sich sehr gut zum Einwickeln. 

 

Bio-Tonne 

 

Flüssige Speisereste gehören in die Restmüll-Tonne. Am besten in einem 

geschlossenen Gefäß. Öle dürfen nicht ins Abwasser oder in die Toilette. 

 

Restmüll-Tonne 

 

 

Spiegel 

Ein Spiegel mit einem Rahmen oder einer Rückwand ist Restmüll und gehört in die 

Restmüll-Tonne. Sperrige Spiegel können auf den Wertstoff-Hof zum Sperrmüll. 

 

Restmüll-Tonne 

 

 

Wertstoff-Höfe 

 

Ein Spiegel ohne Rahmen oder Rückwand kann zum Bauschutt auf dem Wertstoff-Hof. 

Das kostet eine kleine Gebühr. Ein Spiegel darf auf gar keinen Fall in die Glas-Container. 

Auch dann nicht, wenn er zerbrochen ist. 

 

Spray-Dose 

Eine leere Spraydose darf zu den Dosen auf dem Wertstoff-Hof oder in einen Dosen-

Container in Ihrem Ort. Die Dosen-Container stehen neben den Glas-Containern. 

 

Dosen-Container in ihrem Ort 

 

 

Wertstoff-Höfe 

 

 

http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
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Staub-Sauger 

Ein Staub-Sauger ist ein großes Elektro-Gerät. Sie können den kaputten Staub-Sauger 

auf bestimmten Wertstoffhöfen abgeben. 

 

Wertstoff-Höfe mit Elektro-Annahme 

 

Es gibt auch Staub-Sauger mit einem Akku. Bitte sagen Sie dem Mitarbeiter auf dem 

Wertstoff-Hof, dass das Gerät einen Akku hat. 

Der Mitarbeiter hilft Ihnen beim richtigen Entsorgen des Akkus. 

 

  

Spül-Maschine 

Kaputte Spül-Maschinen gehören zum Schrott. Wenn Sie eine neue Maschine kaufen, 

nimmt der Händler die alte Spül-Maschine in der Regel gleich mit. 

Sie können die Maschine auch zum Wertstoff-Hof bringen. 

 

Wertstoff-Höfe 

 

Sie können große Schrott-Teile aber auch kostenlos abholen lassen.  

Für einen Termin zum Abholen melden Sie sich unter der Telefon-Nummer 0 70 31 663 

15 50. Sie können den Termin auch online buchen. 

 

Abholung 

 

http://www.awb-bb.de/elektroschrott-einfach
http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
https://www.awb-bb.de/start/entsorgen/schrottabholung.html
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Stuhl 

Ein Stuhl kann aus verschiedenen Materialien hergestellt sein. 

Alle Stühle können auf dem Wertstoff-Hof abgegeben werden. 

Ein Holz-Stuhl darf auf dem Wertstoff-Hof zum Altholz. 

Ist es ein Stuhl für draußen, ist er besonders behandelt und gehört zum Sperrmüll. 

Ein Metall-Stuhl darf zum Schrott. 

Ein Plastik-Stuhl darf zu den Hart-Kunststoffen. 

Ein Stuhl, der aus mehreren Materialien besteht, gehört zum Sperrmüll. 

Tipp 

Haben Sie noch gut erhaltene Stühle? 

Die können Sie auch verschenken oder Second Hand verkaufen. Schauen Sie zum 

Beispiel auf unsere Seite www.verschenkenundmehr.de. 

 

Wertstoff-Höfe 

 

 

 
  

Styropor 

Styropor wird oft als Verpackung für elektrische Geräte verwendet. 

Dieses Styropor darf auf den Wertstoff-Hof. Es darf auch in die Wertstoff-Tonne. 

 
Wertstoff-Höfe 

 

 

Wertstoff-Tonne 

 
Styropor aus dem Bereich Bauen und Renovieren ist keine Verpackung. Kleine Mengen 

müssen in die Restmüll-Tonne. Größere Mengen müssen Sie gegen Gebühr zum 

Restmüll-Heizkraftwerk bringen. In diesem Fall rufen Sie bitte an: 0 70 31 663 15 50. 

http://www.verschenkenundmehr.de/
http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
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T 
 

Tabletten 

Tabletten sind Arznei-Mittel.  

Bitte werfen Sie Tabletten nicht in die Toilette. 

Arznei-Mittel gehören in die Restmüll-Tonne. Bitte geben Sie die nicht mehr benötigten 

Arznei-Mittel in eine kleine Tüte und werfen Sie diese in die Restmüll-Tonne. 

 

Restmüll-Tonne 

 

 

 

Tabletten-Verpackungen 

Leere Tabletten-Verpackungen dürfen in die Wertstoff-Tonne oder zu den Sonstigen 

Kunststoff-Verpackungen auf dem Wertstoff-Hof. 

Leere Schachteln dürfen in die Papier-Tonne oder auf den Wertstoff-Hof. 

 

Wertstoff-Tonne 

 

 

Wertstoff-Höfe 

 

 

Papier-Tonne 

 
 

 

Tapeten/Tapeten-Reste 

Tapeten gehören in die Restmüll-Tonne. Es spielt dabei keine Rolle, ob sie benutzt sind 

oder noch neu. Sie gehören nicht zum Papier. 

 

Restmüll-Tonne 

 

 

  

http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
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Taschen-Tuch aus Papier 

Ein Taschen-Tuch aus Papier darf nicht in die Bio-Tonne. Es gehört in die Restmüll-

Tonne. Das Gleiche gilt für Servietten und für Küchen-Krepp. 

Ebenso gilt es für Hygiene-Tücher zum Erfrischen oder Reinigen. 

 

Restmüll-Tonne 

 

 

 

Tee-Beutel 

Tee-Beutel und offener Tee dürfen in die Bio-Tonne. 

 

Bio-Tonne 

 

Ist der Beutel aus Plastik, dann gehört er in die Restmüll-Tonne. 

 

Restmüll-Tonne 

 

 

 

Telefon 

Ein altes Telefon ist ein Elektro-Gerät und darf auf den Wertstoff-Hof.  

 

Wertstoff-Höfe 

 

Die Besitzer einer Wertstoff-Tonne bekommen auf jedem Wertstoff-Hof kostenlose Rote 

Säcke für kleine Elektro-Geräte. Geben Sie Ihr Telefon bitte in den Roten Sack. 

Ziehen Sie den Sack mit dem Zugband zu. 

 

Wertstoff-Tonne 

 

  

http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
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Teppich (lose/Läufer) 

Ein loser Teppich ist zum Beispiel ein Bad-Teppich oder ein Läufer. 

Kleine Teppiche und Läufer gehören in die Restmüll-Tonne.  

 

Restmüll-Tonne 

 

Und wenn der Teppich nicht in die Restmüll-Tonne passt? 

Lose oder sperrige Teppiche dürfen zum Sperrmüll auf dem Wertstoff-Hof. 

Teppiche, die verklebt wurden, sind Baustellen-Abfall. Sie kosten eine Gebühr. 

 

Wertstoff-Höfe 

 

 

Teppich-Boden (Auslegware) 

Teppich-Böden, die man in einem ganzen Raum verlegt, sind meistens verklebt. 

Sie sind Baustellen-Abfall. Eine einzelne Rolle können Sie gegen Gebühr auf den 

Wertstoff-Hof bringen. Mehrere Rollen bringen Sie gegen Gebühr zum Restmüll-

Heizkraftwerk. In diesem Fall rufen Sie bitte an: 0 70 31 663 15 50. 

 

Wertstoff-Höfe 

 

 

Thermometer 

Die meisten Thermometer haben heute eine digitale Anzeige. Diese gehören zu den 

kleinen Elektro-Geräten und werden auf allen Wertstoff-Höfen angenommen.  

 

Wertstoff-Höfe 

 

Thermometer mit Quecksilber müssen Sie zu einer Schadstoff-Annahme-Stelle bringen. 

Quecksilber ist giftig. Deshalb sollte das Thermometer nicht zerbrechen. Wenn doch, 

dann packen Sie die Teile in ein Schraub-Glas und verschließen dieses gut. Lüften Sie 

den Raum, in dem Thermometer zerbrochen ist. 
 

Schadstoff-Annahme-Stelle 

 

 

http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
http://www.awb-bb.de/schadstoffannahme
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Thermos-Kanne 

Manche Thermos-Kannen haben einen Einsatz aus Glas. 

Diese Kannen geben Sie in die Restmüll-Tonne. 

 

Restmüll-Tonne 

 

Andere Thermos-Kannen sind komplett aus Metall. 

Diese dürfen zum Schrott auf dem Wertstoff-Hof oder in die Wertstoff-Tonne.  

 

Wertstoff-Höfe 

 

 

Wertstoff-Tonne 

 

 

 

  

Tisch (Holz) 

Ist der Tisch aus Holz, dann darf er zum Sperrmüll auf dem Wertstoff-Hof.  

 

Wertstoff-Höfe 

 

Oder Sie lassen ihn gegen Gebühr abholen. Für einen Termin zum Abholen melden Sie 

sich unter der Telefon-Nummer 0 70 31 663 15 50. 

Sie können den Termin auch online buchen. 

 

Abholung 

 
Eine Tisch-Platte aus Glas, Keramik oder Marmor ist Bauschutt. 

So eine Platte darf nicht zum Sperrmüll. In diesem Fall und bei weiteren Fragen rufen Sie 

bitte an unter 0 70 31 663 15 50. 

http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
https://www.awb-bb.de/start/entsorgen/sperrmuellabholung.html
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Toaster 

Ein Toaster ist ein Elektro-Gerät. Weil ein Toaster aber überwiegend aus Metall ist, darf er 

zum Schrott auf dem Wertstoff-Hof. 

 

Wertstoff-Höfe 

 

Die Besitzer einer Wertstoff-Tonne bekommen auf jedem Wertstoff-Hof kostenlose Rote 

Säcke für kleine Elektro-Geräte. Geben Sie Ihren Toaster bitte in den Roten Sack. 

Ziehen Sie den Sack mit dem Zugband zu. 

 

Wertstoff-Tonne 

 

  

Tisch (Metall) 

Ein kompletter Metall-Tisch oder ein Metall-Fuß gehört zum Schrott und darf auf den 

Wertstoff-Hof. 

 

Wertstoff-Höfe 

 

Sie können große Schrott-Teile auch kostenlos abholen lassen.  

Für einen Termin zum Abholen melden Sie sich unter der Telefon-Nummer 0 70 31 663 

15 50. Sie können den Termin auch online buchen. 

 

Abholung 

 
Eine Tisch-Platte aus Glas, Keramik oder Marmor ist Bauschutt. So eine Platte darf nicht 

zum Schrott. In diesem Fall und bei weiteren Fragen rufen Sie bitte an unter 0 70 31 663 

15 50. 

http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
https://www.awb-bb.de/start/entsorgen/schrottabholung.html
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Topf 

Ein Topf ist meistens aus Metall und gehört zum Schrott auf dem Wertstoff-Hof. Ein Topf 

aus Metall darf auch in die Wertstoff-Tonne. Töpfe aus Keramik oder Ton gehören in den 

Bauschutt auf dem Wertstoffhof.  

 

Wertstoff-Höfe 

 

 

Wertstoff-Tonne 

 
In ganz kleinen Mengen dürfen Scherben von Keramik-Töpfen oder Tontöpfen in die 

Restmüll-Tonne. 

 

Restmüll-Tonne 

 

 

 

Tube 

Eine Tube ist Wertstoff und kann aus Plastik sein. Beispiel: Zahnpasta-Tube. 

Eine Tube kann auch aus Aluminium sein. Beispiel: Senf-Tube. 

Tuben gehören auf dem Wertstoff-Hof entweder zu den Kunststoff-Verpackungen oder 

zum Aluminium. Sie dürfen auch in die Wertstoff-Tonne. 

 

Wertstoff-Höfe 

 

 

Wertstoff-Tonne 

 
 

 

Türe 

Die Entsorgung von Türen ist schwierig. Weil sie aus ganz verschiedenen Materialien sein 

kann. Oder weil sie eine Innen-Türe oder eine Außen-Türe ist. Und es kommt auf die 

Menge an. Bitte rufen Sie unter 0 70 31 663 15 50 an. 

Wir nennen Ihnen den richtigen Entsorgungs-Weg. 

  

http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach


Seite | 42 

U 
 

Uhr 

Defekte Armband-Uhren gehören in die Restmüll-Tonne. 

 

Restmüll-Tonne 

 

Größere Uhren mit Batterien oder Kabel gehören auf den Wertstoff-Hof. 

Das kann zum Beispiel ein Wecker sein. Bitte nehmen Sie die Batterien heraus und 

entsorgen Sie diese getrennt. Siehe unter Batterien. 

 

Wertstoff-Höfe 

 

Die Besitzer einer Wertstoff-Tonne bekommen auf jedem Wertstoff-Hof kostenlose Rote 

Säcke für kleine Elektro-Geräte. Geben Sie Ihre Uhr oder Ihren Wecker mit Kabel bitte in 

den Roten Sack. Ziehen Sie den Sack mit dem Zugband zu. 

Bitte Batterien herausnehmen. 

 

Wertstoff-Tonne 

 

 

V 
 

Verbandsmaterial 

Das sind zum Beispiel Pflaster, Binden, Bandagen oder klebende Bänder. Diese Dinge 

gehören alle in die Restmüll-Tonne. 

 

Restmüll-Tonne 

 

 

Verpackungs-Chips 

Verpackungs-Chips sind aus Plastik und gehören zu den Sonstigen Kunststoff-

Verpackungen. Sie dürfen sie auf den Wertstoff-Hof bringen. 

 

Wertstoff-Höfe 

 

http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
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Video-Kassette 

Eine Video-Kassette gehört in die Restmüll-Tonne. Ebenso Tonbänder oder Musik-

Kassetten. Auch Plastik-Hüllen gehören in den Restmüll. 

Sie sind keine Verpackung. Papier-Hüllen dürfen in die Papiertonne. 

 

Restmüll-Tonne 

 

 

W 
 

Wäsche-Korb 

Ein Wäsche-Korb ist in der Regel aus Kunststoff. Sie können den Wäsche-Korb auf dem 

Wertstoff-Hof abgeben. Er gehört zu den Hart-Kunststoffen.  

Ein Wäsche-Korb aus Weiden-Geflecht darf auf dem Wertstoff-Hof zum Altholz. 

 

Wertstoff-Höfe 

 

 

 

 

  

Wäsche-Trockner 

Kaputte Wäsche-Trockner gehören zum Schrott. Neuere Wäsche-Trockner haben oft eine 

Wärme-Pumpe. Dann gehören sie zu den Elektro-Geräten und nicht zum Schrott. 

Die Unterscheidung ist wichtig für die Entsorgung.  

Wenn Sie einen neuen Trockner kaufen, nimmt der Händler den alten in der Regel gleich 

mit. 

Bitte rufen Sie unter der Telefon-Nummer 0 70 31 663 15 50 an. 

Dann können wir Ihnen die notwendigen Informationen zur richtigen Entsorgung geben. 

http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
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Waschmittel 

Zum Beispiel Waschmittel in einem Karton. 

Wasch-Mittel können die Gesundheit schädigen. Sie gehören zu den Schadstoffen und 

dürfen nicht in den Rest-Müll. Geben Sie das Waschmittel im Karton ab. 

Wir haben zwei Annahme-Stellen für Schadstoffe. 

 

Schadstoff-Annahme-Stelle 

 

 

 

WC-Deckel 

Ein WC-Deckel ist meist mit einer WC-Brille kombiniert. Beide gehören in die Restmüll-

Tonne. Sie können den WC-Deckel und die WC-Brille auch auf dem Wertstoffhof gegen 

eine Gebühr abgeben. 

 

Restmüll-Tonne 

 

 

 

Wasch-Maschine 

Kaputte Wasch-Maschinen gehören zum Schrott. Wenn Sie eine neue Maschine kaufen, 

nimmt der Händler die alte Wasch-Maschine in der Regel gleich mit. 

Sie können die Maschine auch zum Wertstoff-Hof bringen.  

 

Wertstoff-Höfe 

 

Sie können die Wasch-Maschine aber auch kostenlos abholen lassen.  

Für einen Termin zum Abholen melden Sie sich unter der Telefon-Nummer 0 70 31 663 15 

50. Sie können den Termin auch online buchen. 

 

Abholung 

 

http://www.awb-bb.de/schadstoffannahme
http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
https://www.awb-bb.de/start/entsorgen/schrottabholung.html
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Weihnachts-Baum 

Ein echter Weihnachts-Baum darf auf den Häckselplatz. 

Aber nur ohne Lichterkette und Weihnachts-Schmuck. 

In manchen Gemeinden gibt es auch Baum-Sammlungen. Es gibt auch Weihnachts-

Bäume aus Plastik. Bitte fragen Sie unter unserer Telefon-Nummer 0 70 31 663 15 50 

nach der richtigen Entsorgung. 

 

Häckselplätze 

 

 

 

Werkzeug  

Einfaches Werkzeug ist meist aus Metall und darf zum Schrott auf dem Wertstoff-Hof. 

Beispiel: Schrauben-Zieher, Zangen und Imbusse.  

 

Wertstoff-Höfe 

 

Messer und Scheren können Sie auch in der Restmüll-Tonne entsorgen. 

 

Restmüll-Tonne 

 

Mit Strom betriebenes Werkzeug ist ein Elektro-Gerät und kann zum Wertstoff-Hof. 

Beispiel: Bohrer, Säge. Großes elektrisches Werkzeug können Sie nur auf den Wertstoff-

Höfen mit Elektro-Annahme abgeben. 

 

Wertstoff-Höfe mit Elektro-Annahme 

 

Haben Sie ein Gerät oder eine Maschine, die mit einem Benzin-Motor oder Diesel-Motor 

betrieben wird? Diese Maschine müssen Sie bei einem privaten Auto-Verwerter 

entsorgen. 

 

  

https://www.awb-bb.de/start/entsorgen/haeckselplaetze.html
http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach
http://www.awb-bb.de/elektroschrott-einfach
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Windeln 

Windeln gehören immer in die Restmüll-Tonne. Windeln gehören nicht in die Bio-Tonne. 

Kot gehört ebenfalls nicht in die Bio-Tonne, auch nicht von Tieren.  

Tipp 

Stoffwindeln machen keinen Abfall.  

 

Restmüll-Tonne 

 

 

Z 

 

Zeitung/ Zeitschrift 

Eine Zeitung ist aus Papier. Eine Zeitschrift ist auch aus Papier. Zeitschriften nennt man 

auch Illustrierte. Sie dürfen alle in die Papier-Tonne oder in den Papier-Container auf dem 

Wertstoffhof. 

 

Papier-Tonne 

 

 

Wertstoff-Höfe 

 

 

 

Zigaretten-Kippen 

Eine Zigaretten-Kippe verschmutzt in der Natur 40 Liter Grund-Wasser. 

Sie gehört auf keinen Fall auf die Straße oder in die Natur. 

Eine Kippe gehört in die Restmüll-Tonne. 

Oder in die Abfall-Behälter im Ort oder auf Parkplätzen. 

Eine Zigaretten-Kippe darf nicht in die Bio-Tonne und auf keinen Fall in die Toilette. 

 

Restmüll-Tonne 

 

 

http://www.awb-bb.de/wertstoffhoefe-einfach

